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招标公告
洛阳市强制隔离戒毒所戒毒人员超市生活用品供应商进

行公开招标，符合条件的申请人均可投标。
1.项目内容：戒毒人员生活用品选购品种（详见招标文

件）；
2.报名条件：投标人须是在工商管理部门注册的法人或其

他组织，具有超市商品供应（包括预包装食品、日用品等）的批
发或销售能力，具备增值税一般纳税人资格；

3.有意竞标的投标申请人持相关资质原件，于 2018 年 1
月22日至1月26日报名。

报名地址：洛阳市瀍河区五股路机砖厂路10号院洛阳市
强制隔离戒毒所办公楼一楼生活卫生科

联系人：权先生 电话：0379－63533921
王先生 电话：0379－63533928

洛阳市强制隔离戒毒所

近日，洛龙区古城街道办事处英
才社区服务中心的书画室里墨香四
溢，周孟臣和其他书画爱好者一起在
这里挥毫泼墨。

近两年，随着我市深入开展社
区、社会组织和社会工作专业人才三
者资源共享、优势互补的“三社联动”
工作，周孟臣的生活有了新变化。

2016年年底，英才社区与市书画
家学会、市志愿者社区书画院共同成立
英才志愿者社区书画院，让周孟臣成为
书画院的一名老师。一年多来，周孟
臣不仅组织社区居民学习书法，和大
家一起参与公益活动。他们免费为孤
寡老人、贫困家庭等赠送春联……

在英才社区，这样的社会组织已
有十几个。去年4月，英才社区又引
进社工机构——洛阳市阳光社会工
作服务中心，该服务中心又为社区引
进了市心理咨询研究会、卓跃儿童运
动馆、霍纳钢琴等社会组织。

社区、社工、社会组织有机融合，
家门口的变化看得见。英才社区引
进洛阳市阳光社会工作服务中心后，
先后开展了“卷毛叔叔带你玩”之玩

转木工手艺、“和谐亲子，情暖英才”
之母亲节社区亲子互动活动、“阳光
匠心，筑梦英才”之社区亲子互动公
益活动、“体能小超人”、“手塑多彩”
小手肌训练活动、“魔法盒”制作活动
等特色活动 20 余场，服务社区群众
1200 余人次……丰富多彩的项目，
让居民在一场场活动中敞开心门，成
为一家人。

“社区党组织搭建平台，社会组
织作为载体，社工担任专业服务力

量，三者有机融合、相互促进，让居民
能够积极参与，共同推进社区发展。”
英才社区党总支书记赵香梅说，“社
区+社工+社会组织”的“三社联动”
机制，在社区里形成了多元参与、共
同服务的新格局。

“如今，社区居民关系和谐融洽，社
区工作有条不紊，居民幸福指数不断提
升，给‘三社联动’点赞的人也越来越
多。”周孟臣笑着说。
本报记者 戚帅华 实习生 李超 文/图

社区有特色 服务更贴心

●到 2018 年年底，全市每个
县(市)区培育1个以上枢纽型社会
组织，每个城市社区至少有2个社
区社会组织，农村社区逐步推进社
区社会组织发展，全市社会工作专
业人才数量达到500人

相比冬季的单调景色，谁不向往
盛夏的繁花似锦？现在，这份向往已
经成真：1月20日，由洛阳夏园农业
科技开发有限公司、河南启耀农业科
技有限公司联袂打造的“冬日暖阳”
河南爱心扶贫优质农副产品年货大
会在中国夏园盛大开幕，万株兰花正
在此开放，与海量优质精品年货一道
等您！

目前，中国夏园内逾 4000 平方
米的兰花智能温室里，有3万多株蝴
蝶兰，其中包含近 40 个品种，花色
超过 20 类。它们自台湾抵洛已有
数载，经园区良好培育，年销量近10
万株，成为众多爱好者的兰花观赏
首选。

适逢本次年货大会，蝴蝶兰更受
青睐：随着人们生活水平的提高，传

统的年货消费结构不断发生变化，买
花欣赏或互赠渐成时尚，而蝴蝶兰因
其形态美妙、色彩艳丽、花期持久，深
得消费者追捧。

以往，许多市民想在冬季购买
蝴蝶兰，往往缺乏合适渠道。今年，
中国夏园特别将蝴蝶兰纳入了年货
大会内容，价格最低至每株 10 元，
加之“一站式”购物模式，方便市民
选购。

除了欣赏、选购万株蝴蝶兰，以
“第一书记富民成果”等农副产品为
主打品牌的海量优质年货同样受到
消费者好评。

眼下，农产品市场发展迅猛，竞
争自然也日趋激烈。成熟的消费者
所关心的始终是质量问题。本次年
货大会之所以能吸引众多消费者，是

因为优质二字。
当然，优质远非包装盒上的寥

寥数语能撑起来的，关键还是要有
切实保证。本次年货大会由偃师市
人民政府、洛阳市农业局、洛阳市扶
贫开发办公室、河南省科协农家参
谋杂志社、河南电视台新农村频道、
洛阳日报报业集团主办。政府及权
威机构为大会农副产品“联合背
书”，无异于给广大消费者吃足了

“定心丸”。
年货大会时间：1 月 20 日—2 月

13日
地址：偃师市首阳新区中州东路

与207国道交叉口东100米处的中国
夏园

联系电话：17538552789
（耿笑含）

本报讯（记者 李三旺）日前，由市委宣传部主办，市纠风办、洛
阳广播电视台、洛阳日报报业集团承办的2017年“百姓问政”活动顺
利收官，群众反映问题的办结率达98%。

2017年“百姓问政”活动继续采取电视直播的形式进行，节目名
称为《百姓问政》。自去年3月23日起，先后有25家职能单位走进直
播间接受市民问政。之后，为了检验节目中反映问题的落实情况，从
去年12月21日起，5场《百姓问政看落实》相继播出，促使群众反映
的问题得到真解决、真落实。

2017年的《百姓问政》节目在往年基础上增加了播出频次，并由
每周四10时播出调整为每周四20时黄金时段播出，接受问政职能
单位由过去的15家增加到25家。

《百姓问政》节目主要通过播放暗访短片、解答场外热线反映问
题等形式，将群众关心的问题现场呈现给被问政单位，解决了一大批
群众关心关注的热点难点问题，促进了政府职能部门作风的转变，赢
得社会各界普遍好评。

市民李先生在我市某汽车4S店从事营销工作，上岗前该店要求
交纳5000元保证金，但在李先生离职时，公司却以各种理由拒绝退
还保证金。去年5月4日的节目播出后，市人社局很快给予协调解
决，店方向李先生退还了保证金。

去年8月3日的节目，反映了伊滨经开区高赢驾校突然人去楼空，
导致400余名已经交费的学员无法进行驾驶培训的问题。市交通运
输局高度重视，一方面协调学员自由提档到其他驾校培训，另一方面
与新接手驾校负责人协调无偿对学员进行培训，问题得到妥善解决。

洛阳广播电视台相关负责人介绍，2017年《百姓问政》直播过程
中，通过暗访短片、热线电话等途径共接到群众反映问题410个，截
至目前，相关部门共解决或合理解释400个，问题办结率达98%。

“百姓问政”活动今年将继续举办，节目也将有所改变。该负责
人告诉记者，为了更好地促进相关单位更加重视问题的整改落实，今
年的节目将删除“风采展示”环节，对“回音壁”环节时间适当延长。
同时，为了拓宽群众反映问题的渠道，今年节目直播期间，群众可通
过微信反映问题。

目前，参与问政的民评代表共90人，分为12个组。该负责人透
露，今年拟增设人大代表、政协委
员组等，届时民评代表组将在 20
个以上。高素质问政团队的建立，
将大大提高问政水平。

“百姓问政”活动收官
问题办结率达98%

富有设计感的外观、洁白的外
墙、门口栽着绿植……日前，市民何
彪路过洛龙区政和路与广利街交叉
口时，走进了附近一座新建的公厕。

厕所里，冲水式蹲便器干净整洁，
洗手池、面镜、残疾人卫生间一应俱
全。专门配备的保洁人员正在打扫卫
生，地上看不到任何水渍。

“小小一公厕，能看出社会大变
化。现在的公厕比以前的先进太多了！”
58岁的何彪已从事环卫工作25年，对
于城市公厕的变化，他最有发言权。

数据显示，直到1995年，我市社
会公厕中旱厕比例约79%。1996年
至 2000 年，我市按照《城市环境卫
生规划》的要求建设、改造标准公厕
210座，在城市区基本消灭了旱厕。

去年，我市将“实施旱厕改造工
程、新建公厕 148 座”列为重点民生
实事之一，进一步推动“厕所革命”。
去年，《洛阳市公共厕所（独立式）建

筑设计方案》出台，根据不同公厕类
型提供不同备选方案，厕位数、面积、
配置、施工图等都有明确的标准。

在农村地区，越来越多的完整下
水道水冲式、三格化粪池式、双瓮漏
斗式、三联沼气池式等类型卫生厕所
亮相村民家中。以前，乡镇镇区和农
村广场缺少公厕，群众上街赶集或者
到广场休憩，“如厕难”成为一大问

题。如今，各地在中心镇特色镇、美
丽乡村建设过程中，统筹考虑公厕规
划建设，极大地方便了群众。

何彪说厕所这事，与群众幸福生
活、城市文明程度有密切关系。“社会
发展为了啥，不就是老百姓过上更好
的生活嘛。用‘厕所革命’提高大家
生活品质，很不错！”他说。
本报记者 张宁 通讯员 张俊望 文/图

推进“厕所革命”擦亮文明窗口

“冬日暖阳”河南爱心扶贫优质农副产品年货大会已开幕——

万株兰花迎春开 海量年货等您来
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数字看变化
580

●全市现有社区社会组织
580家，全市持证社工363人

●目前，全市现有社区330
个，社区信息化综合平台覆盖
率达100%

100%

500

制图 寇樱子

上周，国务院常务会议决定，在前期已对 116 项审批事项开展
“证照分离”改革试点并向全国各自贸试验区推广的基础上，由上海
市进一步在浦东新区对商事制度、医疗、投资、建设工程、交通运输、
商务、农业、质量技术监督、文化、旅游等10个领域47项审批事项进
行改革试点，推进“照后减证”。

专家表示，这一改革正在倒逼政府职能加快转变。随着改革实
施，企业准入和经营门槛不断降低，政府职责从以事前审批为主，逐
渐向事中事后监管为主转变，以审批发证为主要方式的传统管理体
制将得到改变。同时，对市场主体完善监管提出了更高要求，有关部
门应加大对违法违规行为的惩戒力度。

上周，国家电网公司透露，该公司计划到2020年建设电动汽车
公共充电桩12万个，建成覆盖京津冀鲁、长三角地区所有城市及其
他地区主要城市的公共充电网络。在目前已建成的全球最大智慧车
联网平台基础上，接入充电桩300万个，基本实现电动汽车“城市内
畅行无阻，城市间出行无忧”。

电动汽车充电将更方便，电动自行车却要“降速”了。上周，《电动
自行车安全技术规范》国家标准报批稿面向社会公示，明确最高车速
不超每小时25公里且不得改装，并对重量、电池等关键指标做出限制。

很多人都曾被风驰电掣擦身而过的电动自行车惊出一身冷汗，
据调查路面上近七成的电动自行车速度超标。近年，电动自行车在
生活中扮演着越发重要的角色，然而与之相伴的还有每年超万起的
交通事故，千余条生命因此消失……

专家表示，存量超标车并非不能用，而是不能被视为电动自行
车，以机动车性能享受非机动车权限。新标准正式实施后，消费者已
购买的不符合新标准的电动自行车，将由各省份根据实际情况制定
办法，通过自然报废、以旧换新、折价回购等方式在几年内逐步化解。

另外，上周，这则民生信息值得关注：
——最高人民法院出台司法解释，明确夫妻共同债务认定标

准。司法解释明确规定，夫妻双方共同签字或者夫妻一方事后追
认等共同意思表示所负的债务，应当认定为夫妻共同债务。夫妻
一方在婚姻关系存续期间以个人名义为家庭日常生活需要所负的
债务，债权人以属于夫妻共同债
务为由主张权利的，人民法院应
予支持。 （郭宁康）

“照后减证”开始试点
电动自行车要“降速”

数字看变化
80

72

82.07%

去年，我市城市区计划建设76
座公厕，实际完成 80 座，已全部投
用。所有公厕均符合二类建设标准

去年，我市各县（市）计划建设72
座公厕，年底前已全部建成，目前有
31座投用，其他公厕正在配套建设供
水系统等，将于近期投用

市爱卫办统计数据显示：截至
2016年年底，我市农村卫生厕所普及
率为82.07%

制图 寇樱子

市民正在挑选年货

年货大会现场

娇艳欲滴

楚楚动人

1月20日，2018健康民生峰会在我市举行。
在本次峰会上，国务院发展研究中心市场经济研究所原所所长

任兴洲，华洋资本创始人、华洋商学院院长于浩天和河南省第十三届
人大代表、民生药业集团董事长徐海照分别结合各自领域做了精彩
的专题演讲。会上还对有关单位进行颁奖表彰，并进行了以“中国
心 民生梦”为主题的节目演出。 （吴举）

健康民生 全民共享


